

CALEIDOSCOPIO DEMOCRÁTICO

INICIO DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL ORDINARIO 2023-2024

EN ESTAS ELECCIONES, PERSONAS PRIVADAS DE LA LIBERTAD O EN ESTADO DE POSTRACIÓN, PODRÁN PARTICIPAR PLENAMENTE CON SU VOTO Y TAMBIÉN SER VOTADOS

POR MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ*

Por primera vez en la ciudad grupos que habían sido invisibilizados podrán participar plenamente con su voto y también ser votados. Es un orgullo decir que en mi último proceso como Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, las personas migrantes podrán aspirar a una Diputación a través de una candidatura sin partido; que las personas en prisión preventiva y en estado de postración podrán ejercer sus derechos político-electorales. Las personas jóvenes primivotantes, cuyo voto puede ser determinante para la dirección que tome nuestra ciudad, conforman más del 20% de la población capitalina. En ese sentido, su participación en este proceso puede representar el cambio que necesitan para su futuro. A la población que forma parte de la identidad política LGBTQI+, me gustaría transmitirles que el camino andado ha rendido frutos, que su lucha les ha posicionado en un lugar político de enunciación y toma de decisiones inusitado, y me complace formar parte de esta historia de derechos ganados. Soy consciente que los habitantes se han enfrentado a innumerables situaciones que les han hecho perder confianza en las instituciones, en la democracia y en el poder que tiene su participación. Ante la polarización, la intolerancia, la falta de empatía y apatía debemos trabajar en instituciones con ciudadanía de a pie para transmutar todas esas condiciones que debilitan los sistemas políticos y democráticos. Es nuestra obligación propiciar transformaciones con nuestra participación y reconociéndonos como parte integral de la Ciudad de México, tal como lo manifiesta María Ángeles Durán: "La ciudad, las ciudades, son al mismo tiempo compartidas y excluyentes. A quienes las viven y las aman les toca transformar su realidad para acercarlas al modelo que aspiran para el próximo futuro". Así que, el futuro es hoy.

**es licenciada en Derecho por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus Ciudad de México, institución en la que también obtuvo un grado de maestro en Derecho Internacional. Desde septiembre de 2017 es Consejera Electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).*

